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EI ministro de Fomento anuncia que en

10 meses se licitarán las obras de la

nueva autopista Madrid4uadalajara

I.a mayor dificultad es la mediambiental., ya que el

proyecto afecta a una zona de protección especial

para las aves Pág. 10

4 incendios en la

provincia durante la

última semana

En total ardieron Sq

hectáreas., casi todas de

monte bajo. Pág. 12

Aedenat reabre una querella contra la

Central de Trillo-1 por "dejación de

funciones"

Según los ecologistas, la planta ha estado

funcionando con deficiencias, hecho que era

conocido por los responsables de la central.Pág. 11
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En el Ministerio

se afirma que,

de momento,

Los socialistas anuncian su «oposición frontal»

a la construcción de la presa de Matallana
no se van a

hacer presasManifiestan también que «llegaremos a movilizaciones si es preciso»
El trabajo se centra

en la reforma de la

Ley de Aguas

La polémica del agua en Guadalajara abre nuevos frentes.

Buscar POSICIONES
J.A. MESEGUER. Guadalalara; El grupo socialista

de la Diputación se ha apresurado a presentar

una moción para el próximo Pleno de la

institución provincial para que el equipo de

Gobierno se posicione oficialmente en tomo

a este asunto. Según el escrito, presentado

por el portavoz socialista, Jesús Alique, se

considera necesario que la Diputación mani-

fieste su defensa de los intereses de la provin-
cia. Esta defensa debería basarse, siempre

según el grupo socialista, «en un rechazo

total de la presa de Matallanaru y respecto a

la presa del Pozo de los Ramos, «en la exi-

gencia a la Confederación Hidrográfica del

Tajo (CHT) de la garantía del abastecimiento

prioritario a los municipios de la MAS».

Las propuestas están recogidas tanto en el

nuevo Plan Hidrol6gico del Tajo, de la CHT,

como en el Plan Regional de Estrategia Te-

rritorial, de la Comunidad de Madrid. Juan

Pablo Herranz, senador socialista por Gua-

dalajara, ha hecho pública una respuesta del

Gobierno respectoa este tema, donde se afir-

ma que el 18 de noviembre de 1993 se

interrumpió el concurso de proyecto de obras

de la presa del Pozo de los Ramos «al presen-

tar el informe mediambiental algunas irregu-

laridades». Pero los socialistas temen que

dependa de quién los encargue para que los

informes sean favorables o desfavorables.

Por su parte, José Luis Ros, en su calidad de

diputado nacional, ha realizado dos pregun-

tas al Gobierno central sobre el "Proyecto de

reordenación del rio Henares".

J.ALBERTO MESEGUER

Guadalalara

eQueremos anunciar nues-

tra oposición frontal por

motivos mediambientales a

la construcci6n de la presa

de Matal lana». Así de rotun-

do se manifestó el secretario

provincial del PSOE, José

Luis Ros, ante la nueva polé-
mica del ciclo del agua susci-

tada por la intención de la

Comunidad de Madrid de

construir dos presas en la

provincia dc Guadalajara

para garantizar el suministro

de agua para consumo hu-

mano de los madrileños con

vistas al futuro.

Esta proposición del ga-

btnete presidido por Alberto

Ruiz-Gal lardón incluye, ade-

más de la citada construc-

ción de un embalse en Mata-

llana -en plena ruta de la

Arquitectura Negra—, la cons-

trucción de otro de gran ca-

pacidad en el curso del río

Sorbe, aguas arriba del em-

balse de Beleña.

Estas iniciativas han lle-

vado a que las fuerzas políti-
cas mayoritarias de Guada-

lajara hayan levantado la voz

en defensa de los intereses

de los guadalajareños. Así,

el Partido Popular ha presen-

tado una moción al respecto

para su debate en el pr6ximo
Pleno del Ayuntamiento de

Guadalajara, donde solicita

la prioridad en el derecho de

utilización de esas aguas para

la Mancomunidad de Aguas
del Sorbe íMAS).

José Luis Ros ha mani-

festado que «nos alegra que

Tomey recoja nuestra acti-

tud» y pide, además de un

informe medi ambiental fa-

vorable, una di sminuci6n del

50 por ciento de la capacidad
total de la presa del Pozo de

los Ramos, inicialmente pre-

vista en 150 hectómetros cú-

bicos. Respecto a Matallana

consideran que en 1995

«hubo un informe mediam-

biental desfavorable» y no

están dispuestos a que se lle-

ve adelante este proyecto, por

lo que presentan una enmien-

da a la moción presentada

por el PP «para que recoja la

oposición a Matallana».

El senador por Guadala-

jara del PSOE, Juan Pablo

Herranz, aseguró que «de-

trás de todo esto hay intere-

ses econ6micos del Canal de

Isabel II que quiere secar el

Sorbe». Según Herranz se

están construyendo tuberías

en Alcalá de Henares para

que el Canal dc Isabel II les

lleve el agua. El municipio
alcalaíno se encuentra actu-

almente dentro de la MAS,

porque las tarifas son sensi-

blemente más baratas. Con

la nueva presa aguas amba

de Beleña prácticamente se

secaría el discurrir del Sorbe

con lo que «si se construye

casi vamos a tener que pagar

los municipios de la MAS al

Canal de Isabel II, por esto

van adelante a pesar del in-

forme desfavorable de Me-

dio Ambiente».

Los socialistas afirman

que están dispuestos «a mo-

vilizaciones si es preciso», a

la vez que muestran la espe-

ranza que «se reconsidere la

actitud de la Comunidad de

Madrid y de la Confedera-

ción Hidrográfica del Tajo»

cuyos responsables han dado

el visto bueno a la propuesta.

J.A. MESEGUER. Guadalalara

El secretario de Estado de

Aguas y Costas, Benigno

Blanco, ha asegurado que

«no va a haber ni presas, ni

depuradoras, ni desaladoras

depeaje».Blancoexplicóque
en el Ministerio de Medio

Ambiente actualmente se tra-

baja en la reforma de la Ley
de Aguas. Entre los nuevos

criterios de racionalidad en

la inversión que se introdu-

cirán con la nueva Ley «se

intentará hacer hincapié en

la justificación económica y

medioambiental de las futu-

ras obras».

Estas declaraciones en-

tran en clara contradicción

con la aprobación que la CHT

ha hecho de las propuestas
de la Comunidad de Madrid

ya que la Confederación es

un organismo dependiente
del Ministerio de Medio

Ambiente. Sinembargo,para
José Luis Ros, secretario pro-

vincial del PSOE, esto no es

tranquilizante, ya que «una

presa no se hace en un año y

se va a cambiar la Ley de

Aguas a través de negocio».
Este "negocio" del que

habla Ros es lo que popular-
mente se conoce como "mer-

cado del agua" es decir que

quien tenga un derecho al

uso privativo del agua pueda
transferirlo, con todos los

controles y requisitos, a otra

persona que qu iera hacer otro

uso. Según Ros, «estos asun-

tos se deberían consensuar»

y tacha la actitud de Madrid

de «prepotente».
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